
≪代表質問≫

　

【１】幸笑みらい　代表者　　中村美奈子　議員

1 令和7年度施政方針について（パネル使用）

(1) 自主財源の確保強化と市民参画について

(2) 子どもから高齢者まで全ての市民一人ひとりが健康に心がけ、生きがいを持
　　ち、みんなで支え合いながら活躍できる地域社会の実現について

２ 令和7年度予算編成方針について

(1) 中長期的な財政健全化への影響と成長戦略について

(2) 教育投資の必要性について

【２】公明党　代表者　　柏木今朝男　議員　

1 施政方針及び第12次基本計画について

(1) 災害に強いまちづくりについて

(2) こども家庭センターの現状と課題について

(3) 脱炭素社会の実現に向けた施策について

(4) 義務教育学校の設置と小中一貫教育の推進について

　

【３】日本共産党　代表者　　掛川　剛　議員

1 令和７年度施政方針に掲げる学校再編事業について

(1) 芦原中学校区の統合小学校（義務教育学校）の開校を目指す課題について

(2) 学校再編整備に伴う跡地利用について

(3) 小諸東中学校区の課題について
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≪代表質問≫

【４】市誠会　代表者　　小林　一彦　議員　

1 小諸市総合計画第１２次基本計画について（パネル使用）

(1) 財政運営の基本的な考え方について

(2) 財政目標について

2 学校再編について（パネル使用）

(1) 義務教育学校の設置について

(2) 「対話的・協働的な学び」の実現について

(3) 市民の認識度の向上について

3 観光振興について（パネル使用）

(1) 観光素材の発掘と観光商品の造成について

(2) 効果的な情報発信について

(3) 脱炭素先行地域づくり事業の対象範囲にある歴史的建造物が残る地域での太
　　陽光パネルの設置等について

【５】南の風　代表者　　清水喜久男　議員

1 令和７年度施政方針について(パネル使用)

(1) 選挙公約の人口自然増を目指すための施策と成果について　　　　　　　　　　　　　

(2) 公共施設管理計画と学校再編計画に伴う地域活性化（発展）について

(3) 小諸市の弱点である担税力の低さを向上させる施策について　　　　

2 令和７年度予算について（パネル使用）

(1) 前年度比23億円増の208億7,000万円の一般会計の規模と重点事業について

(2) 安全安心につながる市道整備、維持補修工事の予算額と地区要望額との整合
　　について

(3) 雇用促進・移住促進につながる佐久平駅からの道路整備の進捗状況について

(4) 歳出削減として報酬・管理職手当等の時限立法での削減施策について　　　　　　
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＜個人質問＞

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

【１】５番　　青木　春美　議員

1 令和10年国民スポーツ大会へ向けた準備状況について

(1) 大会運営や会場施設への対応について

① 会場施設の修繕状況はどうか

② 国民スポーツ大会終了後の総合体育館の在り方をどのように考えているか

2 ツキノワグマ対策について

(1) 昨年夏のクマ被害と対策の検証について

① 昨年夏の被害状況はどうか

② どのような被害対策を実施したのか、また検証はどうか

(2) クマ対策関係の制度の変更状況について

① 制度の変更の内容はどうか

(3) 令和７年度クマ対策について

① 猟友会との関係性はどうか

② 新たなクマ対策は考えているのか

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

【２】３番　　土屋さつき　議員

1 学校の跡地利用について（パネル使用）

(1) 学校の跡地利用の今後の見通しについて

① 公共施設等総合管理計画に基づく用途廃止施設の活用・処分に関する運用
　 ガイドライン策定後の進捗状況はどうか

② 地域・市民とのコミュニケーションの実施の考えはどうか

③ 令和10年４月に次の用途を決めるために行政目的での活用か民間開放によ
   る有効活用かの決定のプロセスと時期はどうか

2 小諸市の小中学校について（パネル使用）

(1) 学校におけるDX化について

① デジタル教科書の使用状況と今後の見通しはどうか

② 電子黒板の配置状況及びWi-Fi環境の整備状況はどうか

(2) 小諸市小中一貫教育推進基本方針について

① 市民ワークショップ及び市民への説明会の実施状況と今後の見通しはどう
   か

② 小中一貫教育推進の視点の実現に向けて令和６年度の実施内容と令和７年
   度に新たに行っていくことは何か

‐3‐



＜個人質問＞

〔一問一答方式〕

【３】７番　　髙橋　公　議員

1 佐久平駅アクセス道路について（パネル使用）

(1) 新設整備の進捗について

① 令和６年度計画の実施状況はどうか

② 調査結果をどう評価するか

③ 佐久市・県とはどのような意見交換をしているか

④ 令和７年度以降の計画はどうか

2 公共交通「こもろ愛のりくん」について（パネル使用）

(1) 「愛のりくん、佐久平便の試験運行期間を延長します」について

① 直近までの実績はどうか

② 市民の評価はどうか

③ 本運行に向けて、計画はどうか

④ 課題はあるか

〔一問一答方式〕

【４】１番　　清水みき枝　議員

1 「子育てが楽しいまち」について(パネル使用）

(1) 児童施設・児童クラブ運営事業について

① 児童施設の現状における課題は何か

② 児童クラブの現状における課題は何か

③ 子育て家庭に必要な支援ができているのか

(2) 発達障がいの子どもやその家族への支援について

① 支援員の専門性向上のための研修体制や、必要な人員配置の充実状況はど
   うか

② 発達障がい児が安心して過ごせる居場所づくりの取組はあるか

2 高齢者の健康・生きがい就労事業の進捗について

(1) 元気な高齢者の生きがい対策支援について

① 令和5年8月の市民福祉委員会の視察を踏まえ、小諸市における「健康・生
   きがい就労事業」の導入に関する検討状況はどうなっているか

② 保育分野の人材不足解消に向け、高齢者の就労促進をどのように進めてい
   くのか

③ 提言書にある「説明会の開催」「キーパーソンの発掘」についてはどうか
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＜個人質問＞

〔一問一答方式〕

【５】１９番　　田中　寿光　議員

1 上下水道一体での官民連携について

(1) ウォーターPPPについて

① 上下水道一体における指定管理業務によるスケールメリットはどうか

② 管理・更新一体マネジメントの要件にあるプロフィットシェアに課題はな
   いか

③ 交付金事業としての基盤強化推進事業の導入可能性調査の状況はどうか

④ 上下水道一体による下水道事業で、さらなる交付金の優遇措置はあるか

2 小諸市小中一貫教育推進基本方針について

(1) 教育課程の特例について

① 学校の教育ビジョンの下、小中一貫教育の核となる学習活動をどう創るの
   か

② 当該地域学の多様な教育資源について小中連携した学習活動に期待してい
   るがどうか

〔一問一答方式〕

【６】１５番　　竹内　健一　議員

1 安全・安心なまちづくりに向けて（パネル使用）

(1) インフラ整備・点検について

① 八潮市の陥没事故を受け、下水道管老朽化の点検等は実施したか

② 点検と維持管理の頻度や方法は、どのような体制で実施しているか

③ 下水道管等の老朽化対策に必要な予算計画の方針はどうか

④ 市民へ、老朽化の情報提供の体制は構築されているか

⑤ 橋梁とトンネルの状況はどうか

2 2050年に向けた脱炭素社会の取組について（パネル使用）

(1) ゼロカーボンシティの取組について

① 小諸市は5年度に環境省より脱炭素先行地域に選定されているが、現在まで
   の進捗状況はどうか

② PPA方式で公共施設等へ導入しているが、どこに何を設置しているか

③ 発電された電力と二酸化炭素の排出削減量の効果はどうか

④ 脱炭素先行地域づくり事業の全体事業費と7年度予算、またどのような再生
   可能エネルギーの導入を考えているか

⑤ 地域公共交通におけるゼロカーボンの取組はどうか
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＜個人質問＞

〔一問一答方式〕

【７】８番　　土屋　利江　議員

1 安心して暮らせる福祉環境について

(1) 子ども医療費窓口の完全無償化を求める要望について

① 昨年11月に小諸市議会公明党で要望書を市長に提出したが、どのように検
   討をしたか

② 今年1月松本市、4月には長野市が完全無償化になるが市長の見解はどうか

(2) 児童発達支援センタ－について

① 児童発達支援事業の取組はどうか

② 放課後等デイサービス事業の取組はどうか

③ 保育所等訪問支援事業の取組はどうか

④ 個別相談事業の取組はどうか

⑤ これまでの成果と課題は何か

(3) ひきこもり支援について

① 実態調査はどのように行っているか

② ひきこもりに関する相談実績はどうか

③ ひきこもり家族教室の状況はどうか

④ 長野県のひきこもり支援センタ－との連携はどうか

⑤ 長野県のひきこもりサポーター事業の取組はどうか

⑥ 小諸市の課題は何か

〔一問一答方式〕

【８】４番　　小林　哲子　議員

1 児童生徒の「国語力」について（パネル使用）

(1) 国語力の向上を図る取組について

① 現在の状況はどうか

② 学校における読書活動は、どのように取り組んでいるか

③ 各校図書館と市立図書館の連携と活用はどのようにしているか

④ 学校以外での読書習慣を支援するための、具体的な取組はあるか

⑤ 外国にルーツがある児童生徒への読書支援の取組はあるか

⑥ 「読書バリアフリー法」とはどういうものか
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＜個人質問＞

2 小中学生の性教育について（パネル使用）

(1) 障がい児の性教育について

① 障がい児に関わる教職員にどのような指導をしているか

② 障がい児の保護者には、どのような支援をしているか

③ 「思春期ピアカウンセラー」の活動を取り入れてはどうか

3 手話言語条例を制定し、その後の取組について（パネル使用）

(1) 普及と聴覚障がいの理解について

① どのように普及を図っているか

② 聴覚障がいについての理解をどのように進めているか

　

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

【９】１４番　　早川　聖　議員

1 誰もが安心して暮らせる小諸市にすることについて

(1) 小諸の歴史・文化など子育て・教育に適した環境について

① 給付型奨学金制度を充実することはできないか

② 不登校等対策として「学びの多様化学校」の開設はできないか

③ かけがえのない文化財を保存・継承し、有効に活用することはできないか

(2) 子どもから高齢者まで全ての市民一人ひとりが健康に心がけ、元気で暮らす
    ことについて

① 介護保険制度はじめ高額療養費制度等の周知・徹底することはできないか

② 近隣市町村はじめ、市内の医療・介護施設の現状から見える小諸市の課題
   をどう捉えているか
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